

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia en la prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, D. MINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3297

## Vivió como mendigo y fué enterrado como un príncipe Presbítero don Bernardo Castillo M.

El 20 de febrero de 1929 fue no sólo para los católicos de Berlín, sino de toda Alemania un día de duelo. Uno de sus jefes más nobles, distinguido y más activo, agobiado por el enorme trabajo, cerró los ojos para siempre. Todos los diarios y revistas, aún los más liberales y comunistas, le dedicaron entusiastas necrologías. No fue obispo, ni prelado, ni cura párroco. No poseía, ni título, ni dignidad eclesiástica alguna. Fue sacerdote, intervino en todos los problemas; señaló rumbos en los asuntos más candentes de la cuestión social y en la cura de almas en las grandes ciudades.

Su vida es como un compendio de las modernas tendencias de catolicismo alemán que busca la solución de esos problemas. Su personalidad y sus trabajos con un resumen de la «Acción Católica». Por eso vale la pena esbozar su vida y sus trabajos en unas pocas líneas.

Carlos Sonnenschein, nació en 1876 en la provincia del Rhin, hijo de una modesta familia obrera. Ordenado de sacerdote en 1900 se hizo cargo de la cura de almas de los obreros italianos en Elberfeld. Su avidez de trabajo le hacía buscar un campo de actividades más vasto.

Funesta se abría la sima entre obreros e intelectuales católicos. Sonnenschein, trató de conciliar esta oposición de clases y prevenir su lucha. Con este objeto, se hizo cargo de la dirección del secretario del trabajo social de estudiantes; publicó una revista; creó cuarenta centros proletarios y académicos. Trabajó así hasta que estalló la guerra.

En 1918 tomó la dirección del secretario social estudiantil en Berlín. Con esto empieza el último decenio de su vida, un período de enérgica expansión de trabajo social y reforma cristiana. Cooperó eficazmente en la modernización de la cura de almas, organizando las parroquias de Berlín. Fundó un seminario religioso que por su forma y fondo, no ha sido superado en el territorio de habla alemana.

Sobre todo trabajó en el ensanchamiento de la asistencia social. Como organizador, como reformador social, no tuvo igual. Solía repetir la palabra del gran obispo de Ketteler, que primero se debían procurar las condiciones necesarias de vida al obrero, antes de hablarle del decálogo. Por medio de obras de caridad cristiana, trataba de atraer a los distanciados de la fe y de la Iglesia. Ayudaba a todos los que se le acercaban en demanda de amparo, fuere judío, cristiano o comunista, estudiante, campesino o mendigo. Se ha llamado a Sonnenschein otro Vicente de Paul; pero fue moderno. Una abnegación ilimitada fue su cualidad más característica.

Todas las necesidades de cuan-

### como un príncipe Notables y curiosos detalles de la vida del Dr. Carlos Sonnenschein, un moderno Sn. Vicente de Paul

tos se dirigían a él, ya fuesen pobreza, pesares, desesperación o dudas de fe, solicitud de empleo, o de albergue, fueron aliviadas por él. Ayudaba a tal extremo, que entregó su última moneda, su propia ropa y su último pedazo de pan. También a sus hermanos en el sacerdocio les ayudaba cuanto podía en el altar, en el confesionario, en el púlpito, sin preguntar si era grande o pequeña la iglesia, si asistían muchos o pocos feligreses al servicio religioso.

Sonnenschein, no ayudaba sólo en caso de necesidad extrema: se encargaba de todas las consultas: proveía a las familias pobres de carbón, de alimentos, de ropa de niños; a pobres estudiantes, de subvenciones y libros; compraba bastidores y sillas para salas de espectáculos de asociaciones obreras; su caridad no se detenía.

Todo lo que uno podía imaginarse fue objeto de su solicitud social. No entendía nada de deportes, pero sabía que estos muchas veces son el único solaz para el habitante cansado de un capital. Cuando uno de sus libros le dejó una gran ganancia compró un lote grande y fundó el grupo del deporte acuático provincial.

Con el dinero que se le obsequió con ocasión de sus bodas de plata sacerdotales, abrió Sonnenschein, el primer moderno salón de lectura para estudiantes pobres y para que todos los que desearan, tuvieran un refugio hasta altas horas de la noche, con calefacción para el invierno.

Cuando nadie pensaba aún en universidades populares, reunía el doctor Sonnenschein a todos los que se interesaban por conferencias científicas y visitas de museos. Para conservar viva la fe de los 400 mil católicos residentes de la capital, trató de reunirlos en colonias católicas, en los suburbios de la metrópoli.

El foco que irradiaba tan asombrosa actividad, fué la oficina de la calle Jorge. A las ocho de la mañana, entraba en ella para ocupar su silla detrás del escritorio. A su espalda tenía el vasto plano de Berlín; de un lado el teléfono; del otro la pizarra con los timbres eléctricos que le comunicaban con la biblioteca, la sala de espera, la cocina y la sala de trabajo de las secretarías; delante de sí un montón de cartas y actas que esperaban sus despachos; un registro con indicaciones de los miles de amigos y necesitados a quienes había ayudado o debía ayudar todavía en las paredes estantes y en el muro central, un gran crucifijo.

Este fué su reino; ahí estaba sentado en duro escaño de madera hasta las nueve de la noche, y no pocas veces hasta las cinco y seis de la mañana. A menudo interrumpía el trabajo de oficina para ir de una sesión a otra, de un casamiento a un bautizo y a conferencias de las cuales solía tener hasta dos en una misma tarde, fuera de sus visitas a enfermos y necesitados. En la noche de un día de trabajo, un tren nocturno lo llevaba a Colonia, a Munich a Viena. Al día siguiente volvía a Berlín para estar temprano en su oficina. En el trabajo no se daba un momento de reposo. Ni para comer interrumpía su labor.

Sonnenschein, fué uno de los oradores sagrados más distinguidos de su época. Arrastraba por la plenitud de sus ideas y el timbre armonioso de su voz.

La tarde del sábado la dedicaba al Círculo del Secretario Social Estudiantil. Ahí se reunían académicos, estudiantes, artistas de todas las naciones, hombres de edad de alta categoría social.

Se explicaba la Epístola y el Evangelio del día siguiente, daban conferencias sobre tópicos de Pasa a la cuarta plana



cumplimos con encargo de despedirle de sus numerosas amistades por este medio, ya que no podría hacerlo personalmente, como desearía él, por la premura del tiempo.

### Semana Social Católica en La Merced de San José en diciembre entrante

El espíritu de asociación moderno, que cunde por todas partes, vivificado, a veces, por el socialismo con sus absurdas pretensiones; a veces, iniciado por el capitalismo para defenderse de aquél, impone a la Santa Iglesia Católica, fomentar también, su espíritu de unión entre los que somos sus hijos, por el vínculo exclusivo, poderoso como de fino acero y de origen celestial, que legó Nuestro Señor Jesucristo a sus seguidores, con la admirable enseñanza de «en esto conocerá el Mundo que sois mis discípulos, si os amáis los unos a los otros».

La unión, es carácter inmarcesible de la verdad religiosa que guarda la verdadera Iglesia de Nuestro Señor Jesucristo. Iglesias desunidas en las creencias, desunidas en la disciplina, desunidas en los cultos y sólo unidas en el frente de lucha contra la S. Iglesia Católica, ya muestran a la legua, las orejas del error y la mentira; y, que, su oro no es fino, sino orope; y su luz, no es solar, sino de candilejas miserables. Esa desunión lamentable, la advertimos aquí no más, entre las varias sectas de la herejía protestante.

La unión, en cualquier sentido de actividad humana, es garantía de éxito, de acierto, de triunfo sobre las dificultades, de progreso de efectiva defensa. Por algo se dijo ya desde antiguo. «Vis unita fortior». Fuerzas unidas son poderosas.

En nuestros tiempos, las ACTIVIDADES SOCIALES, tienden todas, a la unión, a procurarla, a man-

Acatando el llamamiento de su Prelado Monseñor Hombach, saldrá mañana para Honduras el Presbo. don Bernardo Castillo. Durante los meses que permaneció en esta su patria de origen, supo captarse gracias a sus prendas personales las simpatías de quienes frecuentaron su trato, siendo objeto particularmente de una muy honrosa despedida por parte de los feligreses de San Juan de Tobosi, parroquia que tenía a su cargo últimamente.

Al expresarle nuestro sentimiento por su próxima partida, cumplimos con encargo de despedirle de sus numerosas amistades por este medio, ya que no podría hacerlo personalmente, como desearía él, por la premura del tiempo.

tenerla entre las colectividades, La Sociedad moderna da, así, un soberano mentís al tan celebrado escándalo de una centuria: la REVOLUCION FRANCESA; cuyo gran objetivo, envuelto en la estraza de los famosos «derechos del hombre», fué a acabar con las uniones sociales, y dejar a los individuos, solos, indefensos y con una enorme dosis de libertad individual para todo, en el cerebro y en el corazón. Pero, llegó ya el tiempo de entender el gran fracaso de aquel escándalo; y de él solo se sabe y comenta el vandalaje, los crímenes, las injusticias y asesinatos por millones que se cometieron, con la blasfemia en las bocas y el odio en los corazones.

Hoy el individuo sin Dios trata de unirse a sus camaradas en el Socialismo, renunciando a muchos de los famosos derechos del hombre, para hacerse fuerte con la unión de camaradas, contra el Capitalismo, cruel y sin religión.

Y también, los creyentes en Dios, los hijos de la Santa Iglesia Católica, buscan poner en práctica la doctrina de unión por la caridad, para hacer prevalecer el Evangelio, Código Divino, que, explicado por la Santa Iglesia Católica, resuelve todas las cuestiones sociales que hoy preocupan a la Humanidad, con tres palabras de altísima significación, Caridad, Humildad, Fortaleza.

Para cultivar las enseñanzas sociales de la Santa Iglesia Católica, en las variadísimas manifes-

Pasa a la 4ª pág.

### Misa de novenario en sufragio de Teresa Muñoz Sanabria v. de Carvajal

Sus hijos e hijas ruegan a sus amistades asistir a los oficios religiosos que en su sufragio se verificarán mañana lunes 25 del corriente, en la iglesia de La Soledad, a las 7 de la mañana.

## La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXVII.—El objeto de la propaganda protestante en la América Latina no es la salvación de las almas.—En E. U. son más los infieles por salvar que toda la población de la América Latina.—E. U. en su inmensa mayoría no tiene religión.—El protestantismo americano labora sólo por la conquista de México, con ayuda de los mexicanos renegados.

Yendo, pues, al grano, ¿qué motivo mueve a las sectas americanas a misionar entre mexicanos? ¿Acaso será la religión? Ellas admiten, con su Rev. Inman, que «los mexicanos no necesitan cambiar de creencia» (Veg. 2 ag. 1614); y con el Congreso Internacional de los Protestantes de ambos mundos, celebrado en Edimburgo, (1910) que la América Latina es cristiana, y no países de misiones; y que todo hombre tiene derecho a adoptar la religión que más le agrade. ¿A qué, pues, gastar las 257 sectas protestantes, millones y más millones para quitar a los mexicanos su derecho, por aquellas admitido, de interpretar la Biblia católicamente, como a ellos les parezca?

Si lo que impulsa a las sectas es un celo devorador de convertir a los antipáticos sebosos (greasers), que así los llaman, ¿por qué no lo emplean mejor en convertir a sus paisanos de raza blanca, a esos 70 millones de infieles, número igual, si no superior, al de toda la población de Sudamérica, los que, entre naciones civilizadas, lévanse el campeonato de los divorcios, linchamientos y crímenes de sangre, ya que la caridad bien ordenada en casa comienza?

Al revés del Buen Pastor que deja-

ba las 99 ovejas fieles para ir en busca de la extraviada, son los predicantes aquellos malos pastores que abandonando las 99 ovejas extraviadas de su propio rebaño, van a robarse las ovejas fieles del aprisco católico para convertirlas, dice el Señor, en hijos del infierno, dos veces peores que ellos.

El seguir alardeando de que los E. U. es un país eminentemente protestante, es solemne desatino que ponen en alto relieve las estadísticas oficiales a una con el censo religioso hecho por protestantes. Perry Belmont, exministro de los E. U. en España, afirma «ser falso que sean los E. U. una nación protestante; pues, no son ni aun una nación cristiana» (Political Equality). Putnams. 1927). Así, por ejemplo, el censo religioso de Los Angeles y sus alrededores presenta este dato revelador que habla por sí mismo. Sobre una población de 1.325,000 habitantes, más del 78 por 100, o sea, 1.059,375 son ateos (Diar. 13 sept. 1927. Por otra parte, según las estadísticas oficiales (The Federal Trade Commission of 1926), cierto es que la agrupación religiosa más numerosa y más rica, es la Iglesia Católica (The Southwestern Courier. oct. 16.1926), que forma un grupo fuertemente unido de 20 millones; en tanto que los 29 millones de protestantes, de los cuales 5 millones son negros de poca influencia, diviéndose en varias sectas antagónicas. «Si sólo formáramos 57 sectas, dice un protestante, aun podría pasar; pero eso de 257 sectas es un crimen» (Prop. 30 mar. 1924) que hacía exclamar a un acongojado Pastor luterano de Estrasburgo: «El pro-

## El alcoholismo en Rusia

Consecuencia fatal del desbordamiento de la inmoralidad es el imperio del vicio en los desdichados países que, insensatos y locos, han querido destronar la soberanía de la virtud que para engrandecimiento de los pueblos debe informar los actos humanos.

El telégrafo primero, y sucesivamente referencias e informes auténticos e irrefutables, van dando cuenta al mundo entero, de la constante degradación a que las costumbres moscovitas van llegando bajo la égida de un régimen que no ha servido más que para poner en evidencia a qué fatales términos llegan las aberraciones humanas, cuando los hombres, para gobernarse y dirigirse socialmente, prescinden de Dios.

Las últimas noticias recibidas de Rusia dicen que, en el Congreso de medicina mental celebrado recientemente en Moscóu, el doctor Prusorofi ha puesto de manifiesto las investigaciones hechas por él en más de cien hospitales.

Según ellas, el número de enfermos cuya locura es imputable al alcoholismo aumenta de año en año.

En 1922 estos enfermos representaban el 3,3 por ciento de los hospitalizados; en 1926; el 14,7 por ciento. Sólo en los hospitales de Moscóu se han admitido en 1927, 4676 alcohólicos hombres y 566 mujeres.

Como se ve, el progreso en Rusia es aplastante.

testantismo se parece a uno de esos gusanos cortados en muchas partes, que se agitan mientras les queda algún resto de fuerza: pero que insensiblemente pierden el movimiento con la vida.»

Con referencia a esa gusanera, el desencantado Christian Herald así se lamentaba: «Nuestras divisiones están creciendo más y más, siendo la vergüenza y la desgracia del cristianismo (protestante).» Cita como ejemplo una ciudad no muy populosa de California, donde descubrió nada menos que 31 sectas, diciéndole un ministro de la misma ciudad que esas 31 sectas no eran sino la mitad de las que había (Veg. 1927. p. 628):

La más numerosa de aquellas sectas la metodista, subdividese en 18 ramas la bautista en 13, y la presbiteriana en 15.) La Sociedad Misionaria Americana apud Prop. 11 mayo 1924). De todas aquellas sectas, informa un profesor Th. Graebner del seminario luterano de Concordia (Mo.), «un gran número sólo de nombre son protestantes, jamás dan dinero a su iglesia, ni a ella concurren, a no ser para casarse o asistir a unos funerales» (Veg. 1921. p. 706).

Siendo tanta la necesidad de evangelizar a esos protestantes que sólo de nombre lo son, y a esos 70 millones de infieles americanos, vuelve la pregunta: ¿por qué ese afán satánico de arrastrar a los mexicanos a la apostasía en la que anualmente consumen sumas fabulosas? La razón es su confesado empeño de conquistar a México, previa la conquista de las almas; porque saben que ni el idioma, ni la raza, ni el parentesco de sangre son capaces de unir tan fuertemente a los hombres como la religión. Una vez unidos con ese lazo los mexicanos a los yanquis, no tardarán éstos en acaparar los cafetales, terrenos petrolíferos, minas, ferrocarriles, haciendas y demás riqueza de México. «El americanismo, dijose en el Congreso Protestante de Panamá, consiste en hacer marchar unidos y al mismo paso los negocios y el protestantismo». Para el Gobernador de Filipinas, General Wood: «Nuestra conquista del mundo va a ser una conquista por medio del comercio» (Lt. 9 jul. 1927). Y quien tiene el poder económico en un país.

## Palabra Divina

Domingo XXVII después de Pentecostés



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XXIV, versículos 15 al 45, según San Mateo:

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viereis que la abominación de la desolación, que fué dicha por el Profeta Daniel está en lugar santo, el que lee, entienda: entonces los que estén en la Judea huyan a los montes, y el que en el tejado no descienda a tomar alguna cosa de su casa, y el que en el campo no vuelva a tomar su túnica. Mas ¡hay de las preñadas y de las que crían en aquellos días! Rogad, pues, que vuestra huida no suceda en invierno o en sábado. Porque habrá entonces grande tribulación, cual no fue desde el principio del mundo hasta ahora, ni será. Y si no fuese abreviados aquellos días, ninguna carne sería salva; mas por los escogidos, aquellos días serán abreviados. Entonces, si alguno os dijere: Mirad, El Cristo está aquí o allí, no lo creáis. Porque se levantarán falsos Cristos y falsos profetas, y darán grandes señales y prodigios, de modo que (si puede ser) caigan en error aun los escogidos. Ved que os lo he dicho de antemano. Por lo cual si os dijeren: He aquí que está en el desierto, no salgáis; mirad que está en lo más retirado de la casa, no le creáis. Porque como el relámpago sale del Oriente y se deja ver hasta el Occidente, así será también la venida del Hijo del hombre. Donde quiera que estuviere el cuerpo, allí se juntará también las almas. Y luego, después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su luz, y las estrellas caerán del cielo, y las virtudes del cielo serán conmovidas; y entonces aparecerán la señal del Hijo del hombre en el cielo, y entonces planearán todas las tribus de la tierra, y verán al hijo del hombre que vendrá en las nubes del cielo con gran poder y majestad.

«Y enviará sus ángeles con trompetas y con grande voz, y allegarán sus escogidos de los cuatro vientos, desde el sumo de los cielos hasta los términos de ellos. Aprended de la higuera una comparación: cuando sus ramos están ya tiernos y las hojas han brotado, sabéis que está cerca el estío, pues del mismo modo, cuando vosotros viereis todo esto, sabed que está cerca, a las puertas. En verdad os digo que no pasará esta generación que no sucedan todas estas cosas. El cielo y la tierra pasarán, mas mis palabras no pasarán».

### REFLEXION

Los falsos Cristos y falsos profetas a que el santo Evangelio se refiere, fueron en tiempo de la guerra de Judea, según el historiador Flavio Josefo, testigo ocular de la ruina de Jerusalén, Eleazar, Juan y Simón, que, con el pretexto de auxiliar a los judíos, los precipitaron en calamidades todavía mayores que aquellas de que pretendían preservarlos. Pero en cuanto al fin del mundo, ese falso profeta será el Anticristo con sus sectarios, al cual, por sus diabólicas malicia y crueldad, San Pablo llama hombre de pecado e hijo de perdición. Lleno de satánico orgullo se levantará—anunció el Apóstol—sobre todo lo que se llame dios o que sea adorado; se colocará en el templo y se ofrecerá a sí mismo como Dios, mandando dar muerte a todos los que por tal no le reconozcan. Por su fausto, por sus discursos orgullosos, sus promesas y sus dádivas y hasta por falsos milagros y seducciones de todas clases, logrará no sólo que le reconozcan por Mesías muchos judíos, para los cuales habrá sido muy poca cosa Jesucristo, pobre y humilde, sino que muchos cristianos renieguen del Salvador y se adhieran a aquel monstruo. Hasta los justos, si posible fuera, serían por él seducidos, pero por su amor, Dios abreviará aquel tiempo de prueba, como redujo los días de la tribulación, cuando llegó su hora a la ruina de la infiel Jerusalén.

y lo tiene en la forma tan absoluta como E. U. en México, salta a la vista que tiene también el poder político de quitar y poner los Presidentes que se le antoje, derrocando a los buenos y poniendo a los malos, según el plan premeditado de desprestigiar y de liberar a esos países con fines ulteriores que ni al más lerdo se le ocultan y que así nos revela uno de los peores enemigos de México, el Presidente Wilson: «Tenemos un excedente de oro en el mundo mayor que el que jamás habíamos tenido antes. Tenemos que proveer de dinero al mundo en un grado muy alto y los que proveen al

mundo deben reglamentarlo con su espíritu y su mente» (Robinson and Wes'. «Foreign Policy of Wilson», p. 3403).

Por bien empleado darán las sectas aquel «excedente de oro» que a manos llenas están gastando en asalariar a mexicanos mercenarios, hambrientos lobos disfrazados de ovejas, que ejercen el innoble oficio de granjear apóstatas para las sectas, y facilitar así la entrega de su patria al extranjero, por no tener más ideal que el sacar dinero como se pueda, ni más alma que las tripas que les gruñen reclamando pitanza.

## Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

# Notas de Cartago

*Se cree posible*

Se nos ha asegurado que muy pronto entrarán en liquidación dos casas comerciales, no por sus malos negocios, pero si por sus deudas contraídas con otro comerciante de esta ciudad.

*Se espera mejore*

Don Pepe Fernández, el que siempre nos agrada por sus chistes de buen humor, permanece en cama. Quisiéramos verle con buena salud, dándole quehacer a ñor Carpio y a mana Licha inditos de Cot, los cuales fueron el blanco de los cacos hará unos cuatro años, siendo dichos autores arr-batados de la mano del policial por un Expresidente de la República cuando eran conducido al lugar de detención.

*Robo*

Lo que nos llama más la atención es el robo cometido en el centro comercial de esta ciudad. Quinto Solano López tiene un tramo de botines en el interior del mercado del cual le fueron sustraídos 106 pares de calzado de varios precios, cuya pérdida es valorada por el Sr. López en 1600 colones.

*Los Biblicos en acción*

Una nota bastante cómica y curiosa se presentó en público y al a re libre, el domingo entre 9 y 10 de la mañana. En la acera del mercado aparecieron tres personajes, entre ellos una señorita con un violín, la que tocaba mientras ellos cantaban. Uno de los cuales parado en un cajón dirigía una perorata al público. Al principio se creyó que eran los gitanos que habían regresado de su gira. Por la fisonomía y el tema escogido por los estraños personajes comprendí que eran los embaucadores bíblicos que con sus farsas y mentiras quieren engañar al público católico, estos renegados apóstatas encontrándose estrechados por un corto círculo de sus creyentes han apostatado por traspasar sus estrechos límites como lobos hambrientos. Pero nosotros los católicos sabemos muy bien, que lo que esos apóstatas lo que llaman verdadera religión de Cristo, ni es más que un extracto de la Biblia interpretados a su antojo.

*Un deber de caballerosidad*

La Cámara de Comercio acor-

## La muerte de Vinci

Hace unos años se vió en una exposición un cuadro de M. Gignoux representando a Leonardo de Vinci expirando en brazos de Francisco I, asunto ya tratado en 1781 por Ménageot.

Leonardo de Vinci murió en el castillo de Clou, en Amboise, el 2 de mayo de 1549. En esa época la corte se encontraba en San Germán, y los reales decretos dados el 1º de mayo están fechados en ese sitio. Además el diario de Francisco I no señala ningún viaje hasta el 1º de julio, y el discípulo de Leonardo, Francisco Melzi (al cual legó sus pinceles y sus libros), en una carta dirigida al hermano del gran pintor, participándole la muerte de su maestro, no hacía ninguna alusión a esa circunstancia que de haber sido cierta no hubiera olvidado en participársela.

do dar un voto de confianza a don Ramón J. Rivera por su correcta actitud, solucionando a satisfacción el problema bancario harto difícil en las circunstancias actuales de crisis monetaria.

No dudamos que el honrado banquero saldrá con la frente limpia y tendrá un nuevo surgimiento a la vida comercial.

CORRESPONSAL



## Del Exterior

*Un invento de gran eficacia para la navegación por el mar*

París.—El vicealmirante Fourrier ha hecho hoy en la Academia de Ciencias una interesante comunicación acerca de un invento original de William Loth, que consiste en unas líneas guardacostas, cuya aplicación puede ser muy útil y beneficiosa en lo que se refiere a la seguridad de la navegación.

Se trata de unas simples líneas sobre postes colocados a lo largo de las costas, que envían al mar corrientes musicales que señalan electromagnéticamente las costas a decenas de kilómetros, en alta mar, permitiendo a los buques conocer exactamente su posición y evitar los arrecifes cuando el tiempo es brumoso.

## Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

MISA

La Rueca de Onfalia. Poema Sinfónico, Saint-Saenz. Escena y Aria.

CONCIERTO

- 1º El Regimiento de Patillos, Marcha, Barrantes.
- 2º Martita, Obertura, Santos.
- 3º El 22 de Noviembre, Vals, Barahona.
- 4º Madame Butterfly, Selección de la Opera, Puccini.
- 5º Silver Spray, Danzón, Galimany.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 24 de Noviembre de 1929.

## Santoral

Domingo 24.—San Juan de la Cruz, confesor; santas Flora, María y Fermina, vírgenes mártires.

SAN JUAN DE LA CRUZ, CONFESOR, CARMELITA DESCALZO

Fué natural de Fontiveros (Avila), hijo de padres ilustres, pero pobres. La cordial devoción que profesó siempre a la augusta Madre de Dios le movió a ingresar en la Orden del Carmelo, consagrada a la gloria y culto de Nuestra Señora, recibiendo su sagrado hábito a los veintinueve años de edad. Al cumplir los veinticinco le obligaron a recibir las sagradas órdenes, sin dar oídos a la profunda humildad de Juan, empeñado en no salir del estado de lego. Resuelto estaba a pasar a la Cartuja cuando llegó Santa Teresa de Jesús a Medina del Campo, y, sabedora del designio de Juan, le disuadió, diciéndole que sin salir de la Orden lograría sus deseos, restableciendo la regla primitiva entre los religiosos, como ella lo había hecho ya con las monjas. En tan breve biografía no es posible dar idea de sus admirables virtudes, funciones, trabajos y persecuciones, ni aun de las obras espirituales en prosa y verso que dejó escritas. Falleció el día 14 de Diciembre de 1591, a los cuarenta y nueve años de su edad.

## Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

## SI AL LAVAR SU ROPA

ésta no queda perfectamente bien limpia, es indudable que el jabón que usted usa no reúne las cualidades necesarias para dar un resultado satisfactorio.

Con el

# Jabón PALMERA

que se vende empaquetado en todos los establecimientos Ud. podrá obtener los más brillantes éxitos.

Pida siempre

## JABON PALMERA

empaquetado, el la garantía de calidad.

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

# Vivió como mendigo

Viene de la primera plana la técnica y de las industrias. Al día siguiente se reunían para hacer una excursión por los alrededores de Berlín. Llegados al punto elegido, el doctor Sonnenschein decía la misa en una iglesia o capilla y después se estudiaban los monumentos de antes, se recorrían los bosques o se hacían paseos en bote,

Todo esto tenía para el doctor Sonnenschein, un sólo objeto, una sola finalidad: atraerse almas. Fue todo un sacerdote, todo un buscador de adeptos, inspirado en el fervor de San Vicente de Paul. Quería atraer al prójimo a la Iglesia y a la fe, por medio de la caridad, de la gratitud por los servicios recibidos.

No llamaba nada suyo, No

tenía hogar. Para pernoctar se le había dado una pieza en un convento. Todo cuanto se le obsequiaba pasaba a manos de otros tan menesterosos como él. Había que vigilarlo para que no diese también el manto. Sumas enormes pasaban por sus manos para el sostén de las instituciones que había fundado y sin embargo, casi nunca tenía un centavo. Era tan pobre y tan piadoso como San Francisco de Asís. Con rara unción, celebraba el Santo Sacrificio de la Misa, y administraba los Sacramentos.

Con razón puede resumirse su vida en estas frases: «Vivió como un mendigo: Trabajó como un apóstol; fue enterrado como un príncipe».

CER

## Julia Lang

El miércoles por la mañana, hacia las 9, será el acto final de la escuela de ese nombre. La Srita. Brenes, hábil Directora de ese plantel, en medio de las graves congojas de la enfermedad de don Jaime, su hermano, ha preparado un bonito programa.

## Del Ferrocarril Nacional

La Administración y la Jefatura de Tráfico del Ferrocarril al Pacífico se está preparando con toda actividad para fletar hasta Puntarenas todo el café que se le ofrezca. Toda la batería de carros de cajón ha sido reparada y se harán horarios especiales para llevar los cargamentos. Hay ya una pequeña experiencia y el Sr. Chacón está verdaderamente preocupado por tener este año un servicio rápido y eficiente.

## Coronado al día

La clausura de la escuela estuvo muy concurrida y el Director muy satisfecho del trabajo de los maestros.

—Aumenta el entusiasmo por la construcción del nuevo templo para lo cual se entrará en grandes actividades. La obra dará trabajo a muchos albañiles y mecánicos.

—Ya comienzan a recibirse solicitudes para adquirir casas durante el período del verano.

## Fueron vaciados los anaqueles de casi todas las joyerías

Con motivo de la boda Vargas-Rohrmoser la demanda de regalos de arte y de joyería fué enormísima en esta capital.

Las alhajerías que habían recibido ya gran parte del surtido de Navidad, tuvieron admirables ventas. Se calculan los regalos en unos \$ 20 000 y el gasto de flores en unos \$ 5 000. Muchos jardineros no pudieron cumplir con todos los compromisos florales.

## Reunión en Guadalupe

Avisamos a los vecinos de Guadalupe que el martes que viene a las 7 de la noche se reunirá la agrupación constitucionalista de ese cantón, juntamente con algunos partidarios de Moravia.

La noche anterior con motivo de la interrupción del servicio de alumbrado y del paro de tranvías, hubo atrasos, pero el martes la reunión será espléndida pues se contará con un brillante cuadro de oradores.

El local elegido es el de un taller de canistería a 150 varas al Oeste de la Plaza.

# Semana Social Católica en....

taciones de la vida católica, se celebran hoy en todos los países civilizados, con gran entusiasmo, con abnegación, con complacencia y cooperación de las Altas Dignidades Eclesiásticas, y con gran aceptación del Pueblo Católico, las llamadas SEMANAS SOCIALES; especie de Congresos o Asambleas de los fieles, de pocos días, en que, personalidades preparadas del elemento Eclesiástico y del Civil, (hombres y mujeres) disertan y hasta discuten, en el radio de la dignidad, de la decencia y de los principios cristianos, bajo la vigilancia de la Autoridad Eclesiástica, asuntos prácticos de vida social y de bien; sin las declinaciones egoístas de la política partidaria, que está excomulgada de las actividades católico-sociales en estas Semanas.

Mucho entusiasmo vase despertando ya por la *Semana Católico-Social*, que, Dios mediante, y por iniciativa de la «Liga de Acción Social Católica de Caballeros», y su similar, de señoras, se verificará en la Iglesia de la Merced (con permiso especial para ello) los días 17, 18, 19, de diciembre; y que terminará el 20 con la fiesta de Juegos Florales Religiosos, en honor del Romano Pontífice, que cumplirá ese día sus *Cincuenta años de consagración sacerdotal*.

Los temas, distribuidos ya, se están caldeando por las generosas personas que los aceptaron; las MANTENEDORAS de la

Semana, esperan con satisfacción esos días de su alta representación; y van llegando ya, poesías y composiciones musicales para el CERTAMEN propuesto (publicado en este diario) que será un positivo triunfo, por el rigor con el cual serán *despiadadamente* juzgadas las obras que se presenten.

¡Quiera Dios Nuestro Señor bendecir estos esfuerzos, que tienen en mira, *únicamente la gloria de Dios y el honor de la Santa Iglesia Católica*; nuestra Santa Iglesia Católica, de la cual decían, no ha mucho, los herejes protestantes, con ese desparpajo que se gasta la herejía, rayano en el cinismo, que en Costa Rica estaba oscurecida y declinante.

¡Ellos... ellos... sí, a la luz del sol están mostrando su vida lánquida, a pesar de los ríos de oro derramados en fastuosos edificios que se levantaron como espuma, y parecían un reto a los costarricenses católicos... y SE VAN QUEDANDO VACÍOS; y, de los concurrentes a ellos..., descartando los *logreros*, casi se quedarán *solitos* Mr. Strachan, Pérez, el lengua-raz Orafla, y, peor escritor en lenguas, Alfaro y el copista Palomeque y paren de contar.

Esos templos de herejes... van sobrando, como sobran ya en los Estados Unidos, de donde nos vino esta plaga, más peligrosa y repugnante que las mangas de saltones.

FILAX

## Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 24 a sábado 30 de Noviembre

Domingo 24 CUARTO DOMINGO

Misas: 5, 6, 7 y 10 rezadas. 8 cantada. Todas con plática.

REUNIONES: Capítulo de TERCARIAS de 2-3 p. m.

TERCIARIOS „ 4-5 p. m.

Conferencia de San Vicente de Paul de 6½-7 p. m.

7 p. m. Rosario. CATECISMO para ADULTOS en la Iglesia, y Procesión con el Santísimo.

Lunes 25

5 hs. Misa al Señor en su Agonía en la Cruz.  
7 hs. Misa en honor de los Dolores Internos del Sacratísimo Corazón de Jesús.

Martes 26

7 hs. Misa fúnebre por la finada Elvira Sánchez.

Miércoles 27

Misa fúnebre por el finado José Guzmán Brenes.

Jueves 28

5½. Misa de RENOVACION aplicada en honor de San Judas Tadeo, cuya devoción mensual los 28, seguirá practicándose en la Parroquia.

Sábado 30

5½. Misa a Nuestra Señora.

NOTAS

La matrícula de PRIMERA COMUNION está clausurada ya. No se inscriben más niños: solamente podrán ser excluidos, algunos de los que por falta de asistencia exacta, o por no haber aprovechado de las explicaciones, resulten mal preparados y sean aplazados.

Se suplica a los Padres de Familia que no quieran obedecer a la orden prohibitiva de seda, guantes en los vestidos de ambos sexos, que para obviarse dificultades a última hora, trasladen a comulgar sus hijos, a otra Parroquia.

—El 28 de cada mes seguirá haciéndose una misa en honor de San Judas Tadeo, por las necesidades de la Parroquia; se intenta levantar bien esa devoción entre los feligreses.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Anuncie en este diario

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.



**Linimento KRUP (ZUNICA)**  
MARCA REGISTRADA

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torturas.

Botica Tropical  
Tel. 2037  
Y en todas las farmacias

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA